

Jueves 04 de Mayo de 2006

El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>

Urgen reformas de impacto en las finanzas públicas: Moody's

Isabel Mayoral Jiménez

Moody's Investors Service advirtió que para mejorar la calificación de la deuda soberana de México, que actualmente es de Baa1 con perspectiva estable, será necesario que el gobierno haga reformas que tengan impacto en las finanzas públicas. Las vulnerabilidades de mediano plazo más importantes que se enfrentan, son la elevada dependencia petrolera de los ingresos del gobierno y el aumento sostenido en el gasto de pensiones, lo que eventualmente va a generar presiones en las finanzas públicas. La calificadora de valores señaló que los retos que deben enfrentarse tienen una naturaleza eminentemente política.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147526>

Elevarían pensiones las reformas fiscales y laborales

(Yalín Cacho López / enviada)

OAXACA, Oax., 3 de mayo.- El crecimiento de la informalidad, la corrupción, la rigidez del sistema laboral y la dificultad que existe en México y América Latina para abrir empresas que generen empleos formales, constituyen los principales factores que impiden que los trabajadores logren pensiones altas. Por ello, en vez de pensar que debe subirse el nivel de las aportaciones obligatorias a las cuentas de ahorro para el retiro de los trabajadores, deben aprobarse reformas fiscales y laborales que incentiven la creación de empleos formales y el ahorro voluntario, así como lograr un mayor crecimiento de la economía nacional. De acuerdo con un estudio que elabora la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), elevar la tasa de crecimiento económico entre dos y tres puntos porcentuales, por un periodo prolongado, conduciría a que 1.5 millones de personas adicionales lograran alcanzar pensiones de al menos 50 por ciento de su salario.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147527>

Bancomext da créditos por 621 mdd, a marzo

(Felipe Gazcón)

El Bancomext informó que durante el primer trimestre del año otorgó recursos por 641 millones de dólares, para apoyar las actividades de exportación, de los cuales 621 millones se canalizaron vía crédito y 20 millones por medio de garantías y seguros. Del total de crédito otorgado, 92 por ciento correspondió a exportadores directos, principalmente apoyados bajo el esquema de preexportación, en tanto que el restante 8 por ciento se destinó para impulsar la cadena productiva de exportación, por medio del financiamiento a exportadores indirectos. Asimismo, se ha observado una mayor demanda por el crédito a corto plazo, el cual representó 93 por ciento del financiamiento total otorgado, principalmente para que las pequeñas y medianas empresas cubran sus necesidades de capital de trabajo. El restante 7 por ciento fue de largo plazo, para financiar proyectos de inversión, informó la institución en un comunicado de prensa.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147535>

Uniones de crédito van por una ley específica

Jeanette Leyva Reus

Los tres principales retos a vencer por las uniones de crédito para modernizarse son hacer cambios a su marco legal, diversificar sus fuentes de fondeo y tener un mejor gobierno corporativo. Para estas intermediarias financieras no bancarias, aplicar mejores prácticas de gobierno corporativo y diversificar sus fuentes de fondeo implicaría una disminución en los riesgos por la concentración de su cartera crediticia. Juan José Gutiérrez Chapa, vicepresidente de relación con el sector público del Consejo Mexicano de Uniones de Crédito (ConUnión), explicó que uno de los objetivos principales del organismo es trabajar con las autoridades hacendarias para tener una ley específica para este sector.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147537>

Impulsa la estabilidad económica desempeño de bancos: FitchRatings

En los últimos años, el desempeño de los bancos mexicanos ha mejorado continuamente impulsado, en primera instancia, por la estabilidad macroeconómica que se ha traducido en bajos y estables niveles de inflación y tasas de interés. Más recientemente, también se ha visto beneficiado por la reactivación de la demanda crediticia, establece un reporte de FitchRatings. Los créditos del sistema bancario se han expandido de forma acelerada, con aumentos reales de 20 por ciento en 2004 y de 25 por ciento en 2005, siendo los financiamientos de consumo y vivienda el principal motor de esta dinámica, aunque el crecimiento en el último año fue amplio en todos los rubros. La mayor participación relativa de créditos al sector privado, en conjunto con la disminución en pagarés del Fobaproa, han propiciado mejoras en la estructura de balance de los mayores bancos, con el consiguiente impacto positivo en márgenes y rentabilidad

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147538>

Asciende a 1.3 bdp el costo total de la crisis bancaria hasta 2004

(Martín Román Ortiz)

El costo total de la crisis bancaria determinado por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) al 31 de diciembre de

2004, ascendió a 1.3 billones de pesos. De ese monto, "94.1 por ciento fue absorbido por el gobierno federal y los contribuyentes, mientras que el restante 5.9 por ciento lo asumieron los bancos". Así concluye el análisis inicial de los denominados Libros Blancos del Fobaproa que realizó la Unidad de Evaluación y Control de la Comisión de Vigilancia de la ASF de la Cámara de Diputados, donde refiere que "el Fobaproa no fue supervisado ni controlado por la Secretaría de Hacienda y la Comisión Nacional Bancaria Valores". La ASF "considera que los miembros del Comité Técnico del Fobaproa actuaron con el carácter de servidores públicos, por lo que es factible que pudiesen estar sujetos al fincamiento de responsabilidades por las deficiencias, irregularidades o ilegalidades que se derivaron del rescate bancario".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147555>

Obtiene Pemex utilidad por 7.8 mil mdp en el trimestre

Leticia Hernández Morón

Petróleos Mexicanos (Pemex) registró una utilidad neta por 7 mil 800 millones de pesos en el primer trimestre del año, según sus resultados financieros del periodo enviados a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Esa utilidad es producto de ingresos por 150 mil 200 millones de pesos, monto que creció 21 por ciento respecto a igual periodo del año pasado. Los resultados favorables de la principal empresa paraestatal de México obedecieron a la conjunción de varios factores, entre los que destacó una mejor posición en su patrimonio, que avanzó 11 mil millones de pesos, como resultado directo de la utilidad generada en el primer trimestre del año. En materia de producción, los números también le favorecieron. La compañía destacó que se produjeron 29 mil barriles diarios adicionales, de manera que el promedio fue de tres millones 345 mil barriles, al tiempo que la producción de gas natural fue de cinco mil 94 millones de pies cúbicos al día, lo que significó un incremento de 10 por ciento frente a las cifras del año anterior.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

La apertura con estabilidad macro acotó el crecimiento de México: SE

Isabel Becerril

En las dos últimas décadas, en las que México ha basado su modelo de crecimiento en la apertura con estabilidad macroeconómica, no sólo perdió competitividad, sino que también fomentó una estructura productiva de bajo valor agregado, reconoce la Subsecretaría de la Pequeña y Mediana Empresa de la SE. Sin embargo, resalta, con ese plan -que se aplicó de 1983 a 2005- la economía tuvo logros como la estabilidad macroeconómica y la consolidación de la apertura comercial, vía los tratados de libre comercio. Antes de ese periodo, cuando el modelo económico se sustentó en la sustitución de importaciones (1940-1982), el país logró una base industrial incipiente y elevadas tasas de crecimiento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147451>

Quiebran ocho de cada diez nuevas empresas

(Isabel Becerril)

A pesar del esfuerzo realizado por el gobierno federal para impulsar y fortalecer el desarrollo de nuevas empresas, no ha logrado revertir la tendencia de mortandad en las mismas, ya que de cada diez que surgen anualmente en el país, ocho cierran sus puertas antes de cumplir dos años. Las estadísticas indican que de las nuevas micro, pequeñas y medianas empresas (Pymes) que logran vivir 24 meses, 10 por ciento desaparecen antes de los diez años, añadió Ramón Lecona, director de la Facultad de Economía de la Universidad Anáhuac. Además, apuntó, de los negocios menores que se fundan anualmente, más de 80 por ciento son familiares o changarros del giro comercial (tiendas de abarrotes, torterías o fondas). La mortandad de empresas en el país es "normal", consideró, porque casi nunca "prenden" al primer intento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147539>

Desaprovechan Pymes mexicanas el mercado europeo

Ivette Saldaña

Pese a los planes de apoyo e impulso a las ventas hacia la Unión Europea (UE) diseñados para los negocios de menor tamaño de México, éstos se mantienen al margen por la falta de experiencia, de vocación y de oferta exportable. A dos años de que entró en vigor el Programa Integral de Apoyo a Pequeñas y Medianas Empresas (Piapyme), se han acercado mil 500 unidades, de las cuales 500 lograron incrementar sus ventas hacia alguno de los 25 países de ese bloque. Sin embargo, hay escasa participación de negocios que quieran colocar sus productos, por primera vez, en ese mercado. La directora técnica del Centro Empresarial México-Unión Europea, Angélica Rodríguez González, explicó que ese programa tiene una duración de cuatro años, por lo que prácticamente sólo les quedan dos más para apoyar tanto a emprendedores que quieran incursionar en ese mercado no tradicional, como a aquellos que ya lo hacen.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147550>

Continúa la dependencia hacia oleaginosas estadounidenses

Lourdes Edith Rudiño

Si bien la producción nacional de oleaginosas se ha incrementado -por mecanismos de agricultura por contrato impulsados desde el Sistema Producto (SP)-, las importaciones de estos cultivos, soya, cacahuate, semilla de algodón,

palma, cártamo, continúan representando la parte fundamental del abasto: 93 por ciento del consumo del país, y nuestro principal proveedor, Estados Unidos, ve cada vez mejores perspectivas de mercado.

Estimaciones del Departamento de Agricultura de EU (USDA) señalan que en 2006/07 México producirá un total de 465 mil toneladas de oleaginosas, 7 por ciento más que el año previo, gracias sobre todo a un repunte en soya, que, con incorporación de superficies en el sureste (Chiapas) y en Tamaulipas, sumará una cosecha de 160 mil toneladas en 2006/07 (agosto/septiembre), 10 por ciento más que la estimación de un año antes.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147453>

Cayó la demanda de dólares al menudeo a sólo 13% del total operado; hace seis años era de 28% y en 1994 de 49%
Antonio Sandoval

La demanda hormiga de dólares es prácticamente inexistente a dos meses de la elección presidencial, un factor que en años anteriores determinaba presiones para el tipo de cambio.

De acuerdo con cifras del Banco de México y de casas de cambio, en el mercado cambiario se mueve un promedio de mil 675 millones de dólares en todos sus plazos y esquemas de operación, desde interbancario hasta menudeo. Las mismas cifras indican que la demanda de dólares por operaciones de menudeo se ubicó al cierre de abril en un promedio de 13 por ciento del total, el monto más bajo en más de una década. Asimismo, indican que las operaciones de menudeo en el año 2000 (entre la que se incluye la demanda hormiga de dólares) llegó a 28 por ciento del total, aunque dicha cifra también fue inferior a la registrada en 1994, cuando las compras de personas físicas y público en general en las ventanillas de los bancos se situaron en 49 por ciento del total; es decir, la mitad de las compras de dólares en ese año correspondieron a la población.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147502>

El papel de la empresa en la era del conocimiento

Vivimos en un mundo donde la economía está basada en el conocimiento e innovación. Peter Drucker, el preeminente filósofo de los negocios del siglo XX y XXI, afirmó que desde 1995 "el conocimiento se ha convertido en el recurso principal, así como en la fuente dominante y, quizá, única ventaja competitiva". Según Drucker, la tecnología fue el motor del cambio y el conocimiento (la información en acción) fue su combustible. La economía del conocimiento se basa en la necesidad de aprender continuamente y ello trae consigo un cambio importante en la forma de hacer las cosas, al cuestionarnos las suposiciones sobre las cuales descansan nuestros conceptos intelectuales tradicionales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147503>

El Sistema Nacional de Financiamiento Pyme, una realidad

Adriana Reyes Lara / Finsat

TOLUCA, Edomex.- Al final de este sexenio podrían sumar 150 mil empresas, entre micro, pequeñas y medianas, las apoyadas con el Sistema Nacional de Financiamiento, así lo dio a conocer Manuel Sánchez Alamo, director de Promoción de los Programas de Garantía de la Secretaría de Economía. Subrayó que será necesario en el futuro tener un mayor impacto en el país y sobre todo buscar una mayor participación de los bancos e intermediarios financieros especializados, principalmente para el sur de México. Explicó que hay una concentración, por la actividad misma, en los estados de México, Jalisco y Nuevo León, además de la zona conurbada al Distrito Federal, pero es necesario ampliar el programa al resto de la República Mexicana.

El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/644331/>

Inicia actividad la BMV con ganancias

Sandra Reyes

Ciudad de México(4 mayo 2006).-La Bolsa Mexicana de Valores inicio con ganancias, apoyado por el alza de las bolsas de Estados Unidos, luego de darse a conocer las buenas cifras de ventas de las grandes minoristas. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 21 mil 206.85 unidades, un alza de 0.23 por ciento, es decir 47.69 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 5.6 millones de acciones con un importe de 140.9 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan GMEXICO B con 2.22 por ciento, GMODELO C con 1.05 por ciento, TELECOM A1 con 0.99 por ciento, AMEXICO A con 0.89 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/644318/>

Retroceden los petroprecios

Sandra Reyes

Nueva York, Estados Unidos(4 mayo 2006).-Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional seguían bajando tras haber perdido ayer 2 dólares, debido al aumento sorpresivo de las reservas de gasolina en Estados Unidos. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para junio del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 71.14 dólares por barril, un descenso de 1.14 dólares, el 1.58 por ciento respecto al cierre anterior. En el International Petroleum Exchange (IPE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en junio cotiza en 71.63 dólares por barril, un decremento de 1.02 dólares en relación al cierre previo, el 1.40 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/644196/>

Detienen inventarios alza en petróleo

Sandra Reyes

Ciudad de México(4 mayo 2006).-Los precios del petróleo detuvieron su racha alcista de récord históricos luego de un reporte dado a conocer por el Departamento de Energía de Estados Unidos(DOE), que mostró una recuperación en los inventarios de gasolina. El Brent finalizó en 72.65 dólares por barril, luego de que alcanzó el martes un máximo de 74.65 dólares, lo que representa un descenso de 2 dólares respecto al nivel anterior. En tanto, el WTI concluyó en 72.28 dólares por barril, con un descenso 2.33 dólares. Contrario a las expectativas, y después de 8 semanas consecutivas de caídas, los inventarios estadounidenses de gasolina subieron 2.1 millones de barriles en la semana finalizada el 28 de abril.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/644324/>

Abre dólar menudeo en 11.08 pesos venta

Sandra Reyes

Ciudad de México(4 mayo 2006).-El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este jueves en 10.80 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.95 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. Por su parte, el dólar inició operaciones a la baja, pero las presiones en los bonos de largo plazo de Estados Unidos revierten dicha tendencia. Así, el dólar interbancario abrió sus operaciones en Nueva York en 10.97 pesos a la compra y 10.98 pesos a la venta, un retroceso de 1.6 centavos respecto al cierre previo.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/644188/>

Ocupan mujeres 65% de empleo en comercio

Mónica Ramírez

Ciudad de México(4 mayo 2006).-Entre el 2000 y el 2005, se generaron 812 mil 665 empleos para las mujeres en el comercio, lo que representa el 65 por ciento del total de plazas generadas en el sector, señalan cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Además, estos empleos son casi el doble de los que generan los hombres en dicho sector. En el 2005, se generaron 1.3 millones de empleos en el sector comercio, con lo que el número de ocupados llegó a 8.2 millones de personas. Así, las mujeres "comerciantes" alcanzaron los 4.1 millones al cierre del año pasado y el 43 por ciento son trabajadoras por cuenta propia. Para Juan Manuel Gordillo, analista de la firma Consultores Internacionales, el mayor empleo femenino en el sector se debe a la diferenciación de sueldo por el género.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/644222/>

Alcanzan reservas dls. 70 mil millones

Alberto Barrientos

Ciudad de México(4 mayo 2006).-Las reservas internacionales del Banco de México rebasaron los 70 mil millones de dólares por primera vez en la historia, reflejando los elevados ingresos del crudo, así como el incremento en las exportaciones. Hasta el 28 de abril las reservas se ubicaron en 70 mil 611 millones de dólares, lo que representa un incremento de 994 millones de dólares respecto al día 21 del mes pasado y en lo que va del año han aumentado mil 943 millones de dólares. Pemex ha sido el tradicional acreedor de las reservas y en lo que va del año ha vendido el equivalente a 8 mil 614 millones de dólares. En todo el 2005 la petrolera ofreció al Banxico 20 mil 378 millones de dólares. En contraste, el Gobierno federal ha pedido al Banxico 3 mil 353 millones de dólares en lo que va del año para solventar sus compromisos de deuda externa.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/644203/>

Buscan europeos a exportadores mexicanos

Verónica Galán

Ciudad de México(4 mayo 2006).-La Comisión Europea está buscando atraer a más exportadores mexicanos a incursionar en los mercados de los países del viejo continente y para ello lanzó un nuevo sitio en internet, gratuito, que contiene análisis de mercado, información sobre las reglas de comercio exterior y diversas herramientas para exportar. El Export Helpdesk (<http://export-help.cec.eu.int>) está en español, inglés, francés y portugués; ofrece información sobre los regímenes de importación de la Unión Europea (UE) para países en desarrollo; sobre los requisitos de importación de la UE y los gravámenes que se aplican, explicó Michelangelo Margherita.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/644346/>

Aumenta desempleo en EU

Washington DC, Estados Unidos(4 mayo 2006).-Las nuevas solicitudes de subsidio por desempleo en Estados Unidos subieron inesperadamente en 5 mil la semana pasada, mostró este jueves un informe del gobierno, aunque los niveles siguen sugiriendo un crecimiento moderado en el empleo. Las primeras solicitudes de beneficios por desempleo ascendieron a 322 mil en la semana que terminó el 29 de abril, la semana en que se registra el nivel más alto desde una cifra similar en la semana al 19 de noviembre y comparable a una cifra revisada al alza de 317 mil solicitudes en la semana previa. Un analista del Departamento de Trabajo dijo que no hubo factores especiales que afectaran el informe de la semana anterior. No obstante, destacó que la pausa en los colegios por el asueto de la Semana Santa en diferentes distritos provocó alguna volatilidad en los datos de abril.

El Universal

http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/version_imprimir?id_nota=138000&tabla=nacion

ANUIES demanda cambio de la política educativa

Nurit Martínez

La educación superior en México requiere un "cambio de rumbo" en los próximos seis años, ya que las actuales políticas públicas que atienden este sector "se agotaron". Eso implica que el Estado sea responsable de financiar a las universidades, incluso a las privadas para mejorarlas, y que los estudiantes puedan contribuir en la medida de sus posibilidades; todo ello, para aumentar hasta en cien mil lugares cada año la capacidad del sistema universitario, sacar del "caos" al bachillerato y mejorar la calidad del sistema, señala el documento preliminar de propuesta de este sector a los candidatos a la Presidencia de la República.

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/138001.html>

Prevalecen varones en áreas de investigación, reporta Inmujeres

Nurit Martínez

Al medir la participación de la mujer en la actividad científica, México se encuentra por debajo de países como Argentina, Brasil, Costa Rica, Paraguay, Uruguay, Venezuela y España, ya que sólo 28% de quienes se dedican a la ciencia en el país son investigadoras que se han enfrentado a una "visión masculina y patriarcal" o al "subempleo", aseguró Patricia Espinosa Torres, directora del Instituto Nacional de las Mujeres. Al participar en la II Conferencia Ciencia Mujer 2006. Latinoamericanas en Ciencias Exactas y de la Vida, la funcionaria del gobierno federal pidió ante mujeres científicas del país y de naciones como Brasil, Costa Rica, Argentina y Chile, que las universidades contribuyan a acabar con los "estereotipos" que favorecen la desigualdad de género.

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/76327.html>

Presentan propuestas a zona metropolitana

Fabiola Cancino

El organismo Metrópoli 2025 (M 2025) presentó las conclusiones de los 12 comités que desde el año pasado analizaron la situación de la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM). En el documento denominado "Una visión para la Zona Metropolitana para el valle de México" se presentan diversas propuestas, entre las que destacan elevar a rango constitucional esta región, como parte del decálogo, en el que se detallan las diferentes acciones que se deben instrumentar para lograr el desarrollo. Este material, que incluye análisis, diagnósticos y estudios de los principales temas y problemas, fue enviado a los candidatos a la jefatura de Gobierno, a las entidades que confluyen en esta zona y a los partidos políticos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51691.html>

Apoya el BID a México en plan de remesas

WASHINGTON.- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunció la concesión a México de un préstamo por 7 millones de dólares para alentar inversiones productivas y sociales en zonas marginales del país. Esas inversiones se realizarían a través del llamado Programa 3x1, una iniciativa del gobierno mexicano para cofinanciar proyectos respaldados por remesas colectivas, dijo el BID en un comunicado. En virtud de ese programa, el gobierno federal, los estados, los municipios y los migrantes, a través de sus clubes y federaciones, aportan igualitariamente recursos a proyectos sociales y productivos iniciados por sus comunidades de origen, para mejorar sus condiciones de vida. El año pasado México recibió más de 20 mil millones de dólares en remesas de carácter individual.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51684.html>

Se pone la UE en los zapatos de exportadores mexicanos

José Manuel Arteaga

La Unión Europea puso a disposición de las pequeñas empresas mexicanas el portal electrónico Export Help Desk, cuya finalidad es ayudar a los hombres de negocios para que conozcan el potencial de mercado que tiene el producto que quieren exportar hacia el viejo continente. Michel Angelo Margherita, primer secretario de Asuntos Económicos y Comerciales de la UE, afirmó que el nuevo portal pretende facilitar la vida comercial para las pymes y busca dar transparencia en el intercambio de bienes para los mexicanos que deseen incursionar en Europa. "El objetivo es fortalecer las relaciones comerciales a través de servicios en línea y con una amplia base de datos disponible", indicó.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51688.html>

Excesivo el gasto en la banca de fomento

José Manuel Arteaga

Más de 90% de los presupuestos asignados en 2006 para las diferentes instituciones de banca de desarrollo en México tiene como destino final el gasto corriente, comprendido en su mayoría por el pago de sueldos del personal y obligaciones de seguridad social, informó Hacienda. Inclusive, en algunas instancias, como la Sociedad Hipotecaria Federal, se contempla la contratación de mayor personal previo a que la administración actual deje el gobierno, revela el informe presentado por las instituciones de banca de desarrollo y Financiera Rural que entregó la Secretaría de Hacienda al Congreso. Mario Rodarte, director del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), dijo que hay que

tener presente que la banca de desarrollo tiene pasivos laborales fuertes y paga pensiones altas que tienen en situación de quiebra a Bancomext y no en muy buena posición a Banobras.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51689.html>

Conflictos sindicales frenan inversiones: IP

Fernando Pedrero

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), José Luis Barraza, aseguró que la radicalización del conflicto del sindicato minero provoca ya preocupación e incertidumbre jurídica entre los empresarios, lo que obliga a frenar las inversiones. Tras sostener una reunión con el presidente Vicente Fox, la iniciativa privada le manifestó su preocupación al mandatario de que un grupo de líderes sindicales mantengan como rehenes a las empresas, en un conflicto intergremial. "Creo que se ha politizado por los tiempos y están aprovechando para llevar agua a su molino cuando es un tema meramente laboral y de liderazgo de un sindicato", dijo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51687.html>

Mercados financieros fuertes por reportes y tasas en EU

Marco Antonio Durán

Los mercados financieros nacionales reportaron nuevamente una jornada positiva, asimilando la baja que experimentaron los bonos en Estados Unidos y los buenos resultados corporativos al primer trimestre. En efecto, la Bolsa Mexicana de Valores cerró con un nuevo máximo (el número 21), alentada en la confianza de inversionistas luego del fuerte cierre en los reportes como el de América Móvil, pues la demanda tanto nacional como externa de la emisora impulsaron al índice. Así al concluir la sesión el principal indicador bursátil reportó una ganancia de 79.29 unidades, equivalentes a 0.38% más que la víspera y después de ubicarse en los 21 mil 159.16 puntos. Para analistas hay factores que influyen en el ánimo del mercado como los reportes, pero también por los buenos resultados económicos como el informe de fianzas públicas al primer semestre y el crecimiento del PIB por arriba de lo esperado.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-04-11764>

BBVA anticipa crecimiento del 3.6% para México

BBVA Bancomer ajustó al alza su expectativa de crecimiento para México de 3.2 a 3.6 por ciento en este año, ante la mejora notable del actual contexto económico, no obstante la cercanía de los comicios del 2 de julio próximo. Pese al escenario negativo de menor crecimiento y mayor volatilidad que algunos especialistas pronosticaban para este año electoral, el desempeño económico mejora notablemente, señaló el economista en jefe para México de BBVA, Adolfo Albo Márquez. Precisó que el actual impulso de la actividad económica tiene su origen en una positiva dinámica exportadora, particularmente del sector automotriz, la industria de la construcción y sin duda el sustancial ingreso de las ventas petroleras.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-04-11750>

Avanza Bolsa Mexicana; gana 15.50 unidades

En sus primeras operaciones de hoy, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubica en 21,174.66 puntos, al avanzar 15.50 unidades, equivalentes a 0.07%, respecto al cierre previo. En la sesión participan 21 emisoras, siete de las cuales operan al alza, seis a la baja y ocho sin variación. Negocian 1.8 millones de títulos, por un monto de 51.9 millones de pesos. GMEXICO serie B, TVAZTCA serie CPO e IMSA serie UBC ganan 1.82%, 0.85% y 0.82%, respectivamente. En tanto que pierden AMX serie L, 4.16%, seguida de BBVA Nominativa, con 1.09% y GFNORTE serie O, con 0.63% menos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-04-11749>

Estable TIIE a 28 días; se ubica en 7.2950%

Este jueves, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.2950%, sin cambios porcentuales respecto a la víspera, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central también da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la TIIE a 91 días registra un descenso de 0.0200 puntos porcentuales en comparación con el jueves pasado, para colocarse en 7.5250 por ciento. Señala que ambas tasas fueron calculadas con base en las cotizaciones de los bancos Santander Serfin, BBVA Bancomer, Santander Serfin, Nacional de México, IXE, Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-04-11743>

Insuficiente, el sistema de pensiones

Los trabajadores en México sólo destinan 1.2% de su salario para ahorrar para su jubilación, y como no están dispuestos a reservar más, obtendrán cuando más 50% de su ingreso para vivir más años de jubilación, 76 en promedio. No obstante, el gobierno no pretende aumentar las aportaciones obligatorias a las cuentas individuales de retiro, confirmaron Alonso García Tamés, subsecretario de Hacienda y Crédito Público y Mario Gabriel Budebo, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Ello, aunque en nueve años de operación las administradoras de fondos para el retiro (afores) únicamente hayan conseguido captar 2,000 millones de pesos de

ahorro voluntario.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-04-11755>

Salazar presume avances en materia laboral

Brasilia.- El secretario del Trabajo de México, Francisco Salazar, afirmó aquí que el gobierno de su país ha recibido peticiones frecuentes de naciones centroamericanas y sudamericanas para transmitir su experiencia en materia laboral. "Nos han pedido orientación sobre las experiencias del "Consejo para el diálogo", el "Observatorio laboral", del "Fondo para el consumo de los trabajadores" y de muchas de las experiencias que tenemos que les han llamado la atención", dijo Salazar a Notimex. En el marco de la XVI Reunión Regional Americana de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), que sesiona desde la víspera en la capital brasileña, el secretario mexicano citó como ejemplo la reciente firma de un acuerdo con Ecuador.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-04-11759>

Cete 1 día México en 7.02 por ciento

MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el jueves 0.07 puntos a 7.02%, en un mercado tranquilo atento a la fortaleza de la moneda local. El peso mexicano extendía el jueves su racha de apreciación, recuperándose tras haber tocado la semana pasada su nivel más débil en un año, y ganaba 0.16% ó 1.70 centavos a 10.9670 por dólar. La moneda local hilaría este jueves cinco sesiones en terreno positivo ante un mayor flujo de dólares y apoyado en los elevados precios del petróleo, principal fuente de ingresos de México. "Está muy tranquilo el mercado de deuda porque sabemos que no se puede modificar el nivel de operación de manera importante hasta que el banco central autorice un nuevo cambio", dijo un operador.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/04/034n1eco.php>

El servicio de la deuda externa equivale a 81% de su monto

Juan Antonio Zúñiga y Roberto González Amador

El pago del servicio de la deuda externa total del país durante el gobierno del presidente Vicente Fox asciende a más de 134 mil millones de dólares, según informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y del Banco de México (BdeM). El servicio de esta deuda, la cual creció 8 mil millones de dólares, representa más de cuatro quintas partes, 81 por ciento, del monto total en que se encuentra el propio endeudamiento con el exterior, el cual asciende a 165 mil 400 millones de dólares. Para el pago de los intereses, de 2001 a la fecha se han enviado más de 61 mil 700 millones de dólares a los acreedores externos, lo que representa 81 por ciento del ingreso de divisas procedentes de las remesas enviadas al país por los trabajadores mexicanos en el exterior, y significa que más de cuatro de cada cinco dólares ingresados a la economía mexicana por esta vía, salieron nuevamente para pagar réditos.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/04/034n2eco.php>

Crece \$3,661 millones la deuda del IPAB

Roberto González Amador

En el primer trimestre de este año el gobierno federal canalizó 7 mil 500 millones de pesos para cubrir los intereses derivados de la deuda del rescate bancario, pero incluso con esa transferencia los pasivos del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB) aumentaron en 3 mil 661 millones de pesos, en comparación con el saldo que tuvieron en diciembre pasado, según información oficial. El saldo de la deuda neta del IPAB se ubicó en marzo pasado en 708 mil 560 millones de pesos, cantidad que representó un crecimiento de 0.52 por ciento nominal en comparación con 704 mil 899 millones de pesos reportados en diciembre de 2005, de acuerdo con datos del propio Instituto y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/04/035n1eco.php>

Pemex adeuda más de lo que vale

Antonio Castellanos

Petróleos Mexicanos (Pemex) debe más de lo que vale. Entre enero y marzo de este año, la paraestatal llegó a una situación de quiebra y su deuda rebasó en 15 mil 364.5 millones de pesos el valor de sus propiedades. La empresa informó que al cierre del primer trimestre los activos eran por un billón 114 mil millones de pesos, contra un billón 129 mil millones de pesos de pasivos. La información divulgada por la empresa destaca que en su carácter de organismo público descentralizado, este patrimonio negativo "no tiene ninguna consecuencia legal para Pemex ni afectará su capacidad de operación, inversión o de financiamiento. Pemex no espera tampoco ningún tipo de ajuste o revisión en su calificación crediticia por las agencias calificadoras internacionales".

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/04/036n1eco.php>

Hay condiciones para emitir bonos a 30 años, según Gil Díaz

Washington, 3 de mayo. El secretario de Hacienda de México, Francisco Gil Díaz, considera que existen las condiciones para que el gobierno realice una emisión de bonos a 30 años en el segundo semestre de 2006, luego de las elecciones presidenciales. "Con la forma como se está desarrollando el mercado financiero, la inflación, las tasas de interés y la percepción de la gente, (la emisión) es algo que está todavía dentro de las posibilidades y no lo descartamos", dijo el miércoles el secretario en una entrevista exclusiva con Reuters.

Gil Díaz afirmó que al gobierno de Vicente Fox le gustaría terminar el mandato con esa emisión, porque a la larga la curva

de las tasas de interés ofrece al sector privado más posibilidades de financiarse y permite al gobierno alargar el vencimiento de la deuda federal.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/04/040n1mun.php>

Ofrece Hugo Chávez su más amplio apoyo a la nacionalización

Rosa Rojas Corresponsal

La Paz, 3 de mayo. El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, ofreció este miércoles su más amplio apoyo a la nacionalización de los hidrocarburos emprendida por su homólogo Evo Morales, pero negó que haya tenido que ver con esa medida o que venga a aconsejar al mandatario boliviano. Vino, dijo, a felicitarlo. Tras la recepción con honores militares que se le brindó en el aeropuerto de El Alto, en medio de fuertes medidas de seguridad, el mandatario venezolano comenzó su sorpresiva visita con una improvisada rueda de prensa, en la cual mencionó el referendo vinculante efectuado en Bolivia en 2004 en favor de la nacionalización de los hidrocarburos, y entonces "el pueblo boliviano habló y la voz del pueblo es la voz de Dios", aseveró.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/04/042n2mun.php>

Llama Rice a luchar contra el "nuevo populismo" de AL

Washington, 3 de mayo. Estados Unidos llamó este miércoles a los países de América Latina a trabajar juntos para demostrar que la democracia funciona y luchar contra el populismo que, según Washington, gana terreno sobre todo en los países andinos. La secretaria de Estado, Condoleezza Rice, y su encargado para América Latina, Tom Shannon, reclamaron ayuda de "socios estratégicos" como Colombia, Chile, Brasil, Argentina y Uruguay para una "batalla de ideas" contra el "nuevo populismo latinoamericano" que avanza en la región andina, bajo el liderazgo de Cuba y Venezuela. "El presidente George W. Bush y yo creemos que las Américas enfrentan un momento decisivo", dijo Rice, quien estimó que el continente está unido por "un nuevo consenso revolucionario" y "democrático" representado por la Carta Democrática de las Américas firmada en 2001 por todos los países salvo Cuba.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/04/049n1cap.php>

Encinas: la IP invirtió más de \$20 mil millones en esta administración

Ángel Bolaños Sánchez

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Alejandro Encinas Rodríguez, confirmó que el segundo piso del Periférico se inaugurará el domingo 14 de mayo, como se tenía previsto, y ante empresarios del sector inmobiliario informó que la inversión privada en la ciudad de México, en lo que va de esta administración, rebasó ya los 20 mil millones de pesos. Luego de un recorrido que realizó por las obras del segundo piso, Encinas informó que las lluvias tempranas que han caído en la ciudad no retrasarán los trabajos de la última etapa del segundo piso, que va de Las Flores a San Jerónimo.